

## Dos obras de actualidad

Bajo el sello de Editorial Universitaria, se ha publicado el libro "El '48' Chileno" del profesor Cristián Gazmuri, Director del Instituto de Historia de la Universidad Católica de Chile e Investigador del CERC.

"El '48' Chileno" es una exhaustiva investigación historiográfica acerca de las trascendentales repercusiones que tuvieron en nuestro país las revoluciones de 1848 europeas, traducidas en un legado cultural que impuso una visión racionalista, liberal y progresivamente laicizante en los ámbitos políticos y sociales. Esta se materializó en instituciones y formas de sociabilidad políticas y no políticas nuevas.

La obra toca aspectos de especial interés como son la decisiva influencia cultural e intelectual del 48 francés en el mundo artesanal y burgués que lo recibió en Chile. Se refiere también a los hombres que lo hicieron suyo, incidiendo todo el proceso en el paso de un Chile conservador a uno liberal con rasgos burgueses y mesócratas.

No es común, en el ámbito de la historiografía nacional, que se conjuguen en una misma obra la rigurosidad analítica en base a modernas técnicas de investigación, junto a la amenidad e interés.

"El '48' Chileno" se convierte, por tanto, en una lectura dirigida no sólo a especialistas sino a todos los interesados en el tema. Documentos, cuadros sinópticos y estadísticas completan el libro que finaliza con una extensa lista de miembros, probablemente de condición burguesa u oligárquica, que integraron las formas de sociabilidad vistas en el texto entre los años 1850 y 1868.

V.G.B.

### UNA OBRA DEL DR. FERNANDO OYARZUN

La Editorial Universitaria, también ha publicado el ensayo médico "La persona, la psicopatología y psicoterapia antropológicas", del doctor Fernando Oyarzún

Peña. OYARZUN 60 N1453  
La obra se adentra en las formas en que se manifiesta el proceso de personalización del paciente en los tipos de modalidades de alteración personal observadas con mayor frecuencia por los médicos. Nos referimos a las alteraciones somática, psicósomática, neurótica, histérica, psicopática, depresiva, paranoica, psicótica esquizofrénica, psicótica situativa y demencial. En cada una de estas alteraciones se indica la manera cómo el paciente percibe al médico, y vice versa, y la forma en que éste debe realizar la psicoterapia para alcanzar la curación deseada.

Desde el punto de vista psiquiátrico, el autor define la enfermedad como algo que no sólo padece el organismo, sino como un hecho que compromete a toda la persona en su relación con los demás. De esta manera, lo psicopatológico adquiere nexos de sentido con aspectos sociológicos, históricos y axiológicos.

Esta visión humana e integral de la psicopatología lleva a plantear la relación médico/paciente como una mutua relación. De esta manera, el acto médico se humaniza y, a través de la ética y del respeto, se salva de caer en actitudes manipuladoras y despersonalizadas, a veces más comunes de lo que se quisiera, que no sólo no contribuyen a la mejoría del paciente, sino atentan directamente a la dignidad de su persona.

"La persona, la psicopatología y psicoterapia antropológicas" está dirigida especialmente a aquellos que inician sus estudios de Psiquiatría, pero su utilidad se hace extensiva a todos quienes -médicos generales, psiquiatras, psicólogos, orientadores, etc.-, hayan constatado la importancia de los valores fundamentales en los procesos de personalización y despersonalización de la mutua relación médico/paciente.

La Discusión, Chillán / 30-III-1992 p. 2.

1924

195247

## Dos obras de actualidad [artículo].

### Libros y documentos

#### FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

#### FORMATO

Artículo

#### DATOS DE PUBLICACIÓN

Dos obras de actualidad [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile